

Les Matériaux de la vallée du Loir

Le choix du matériau employé, la qualité de la mise en œuvre ou le souci décoratif témoignent de la richesse du propriétaire.

La diversité des activités économiques a généré des habitats particuliers utilisant toute la gamme des matériaux, des plus usuels aux plus sophistiqués. Les bâtiments témoignent, totalement ou partiellement, de ces évolutions historiques et sociales. La lumière, chaude ou froide selon l'exposition nord ou sud des versants, ainsi que la végétation environnante, souligne et joue de cette imbrication de styles, de matières et de couleurs. Quoi qu'il en soit, la vallée du Loir ne peut trouver son identité dans les constructions intégralement en tuffeau, mais dans un habile panachage au voisinage des matériaux percherons comme la brique ou le grison.

Les enduits, de la couleur du sable du Loir, recouvrent parfois le tout-venant des remplissages quand la pierre de taille est réservée, par économie, aux seuls encadrements.



LOIR-ET-CHER



www.caue41.fr

©caue41-avril 2006

Conception & maquette : Conseil d'Architecture d'Urbanisme et de l'Environnement du Loir-et-Cher - Textes et photographies : Jean-Paul Grossin